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2015烟台两会特别报道
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治治理理黑黑出出租租，，有有条条件件扩扩容容““正正规规军军””
政协委员建议，出租车总量满足市场需求是破解打车难的双赢方案

热点问题，从会内延伸到会外；评头品足，从指尖转移到手机。两会上有什么民生话题，
欢迎您通过“微观两会”来聊聊，本报每天设置一个主题发起讨论，会内会外，微博微信朋友
圈，大家畅所欲言。本期主题：“治理黑出租，关注打车难”。

市民可通过以下3种方式参与：拨打本报记者电话18705357106说出您的心声；编辑您的
建议@今日烟台新浪微博；或者编辑建议与“今日烟台”微信订阅号互动。只要您言之有理，
贴近民生，您的点子就可能被带上两会。

市人大代表王海：

建议修改出租车客运管理办法

“现在我们对出租汽车行业的管理仍旧是1998

年实施的《烟台市出租汽车客运管理办法》，随着时
间的推移，其中一些条款已经不能适应烟台出租车
行业的发展和市民对出行的要求。”王海说。

烟台自1993年到现在没有增加出租车数量，六
区不足2000辆。出租车数量不足，是导致“打车难”
的主要原因，也是黑出租猖獗的重要原因。

另外，现行的出租车准入和退出机制不尽合
理。目前的情况是申请的得不到批准，已经有了资
质的却自己大都不开车，租给别人开。这些都严重
影响了出租车行业的健康发展和服务质量，也留下
了滋生腐败的空间。

“我建议，市政府及相关部门尽快组织修订《烟
台市出租汽车客运管理办法》，让有一定驾龄、身体
健康、无不良记录的公民，特别是出租车司机申请
加入出租车行业，增加出租车数量，坚决打破市场
垄断，建立出租车随人口的增减而增减的长效指导
机制。”王海说。

市人大代表任吉宏：

烟台万人出租车占有率不及潍坊

“市区现有常驻人口较十年前增加了十几
万，而出租车的数量却维持在以前的水平。烟台
市区十多家出租公司，共有出租车1600辆左右。
我调查了解发现，按每万人出租车占有率计算，
烟台市为9 . 9辆，相比周边青岛市2 2辆，潍坊市
11 . 2辆，烟台明显处在低水平。一般认为大城市
每万人拥有40辆左右比较合适。烟台作为三线
城市，按这个标准的一半差得也很远。”任吉宏
认为，出租车市场供求关系紧张，不容忽视。市
场需求不是单靠限制、执法管出来的。与其空白
被他人填补，不如积极参与市场竞争，以正规出
租车满足市场需求。

“增加百姓熟悉和信赖的正规出租车数量，
近期可根据目前市场需求情况首先扩增500辆，
使市区出租车保有量达到2 1 0 0辆以上，使打车
难的问题得到缓解。以后再逐步适当增加数
量。”任吉宏说。

三三位位人人大大代代表表共共同同关关注注““打打车车难难””
建议修订出租车行业相关法规，增加出租车数量

“近10年来，市民出行是既便
利又麻烦，便利的是公交线路增
加，私家车数量翻了两番多；麻烦
的是烟台市区大扩容，高峰期行
车难，市民出行打车却越来越难，
而出租车保有量10年未变，无形
中为黑车泛滥提供了市场空间，
结果黑出租越抓越多。”市人大代
表程伟华说。

“我建议，有关部门应连续3

年，每年增加10%出租车，并拿出
40%的手续名额给10年以上的模
范出租车司机(雷锋车)个人，以激
活市场，鼓励竞争，方便市民。”程
伟华说。

本报记者 李楠楠

“黑出租车与正规运营的出租车
之间的价格差、效益差为黑出租的发
展营造了外部环境。”烟台市政协委
员、烟台市起源电力工程有限公司总
经理潘云敏说，打车难，尤其在交接
班、特殊天气、节假日的时候，情况更
加突出，很多市民无奈选择黑出租。

“目前，烟台市出租车行业的管理
仍由政府有关部门统一管理。在出租
车的准入体制上，一直实行总量控制，
不允许个体经营。全市13个出租车公司
的个体车、待租车1600辆左右。根据烟
台市区地域范围，以及常住和流动人
口的保有量来看，区区1600辆出租车的
运力规模已根本无法适应烟台城市经
济和社会发展的需要。”潘云敏说。

“不当家不知柴米贵，不执法查黑车
不知其辛与难，是市运管部门执法工作的
真实写照。”潘云敏说。

按照目前有关规定，认定黑出租车必
须以乘客与车主发生经济关系为据，并具
备图像、声音或证人证言等证据。如果没
有现场交付现金的确凿证据，无法直接按
非法营运查处。“很多乘客对于黑出租抱
有同情和‘多一事不如少一事’的态度，当
执法人员查到黑出租时，不少乘客不愿作
证，拒绝配合执法人员作现场笔录。”潘云
敏说。

“即使执法人员掌握了黑出租的违法
事实，取得了违法证据，也未必能依据相
关法规顺利地给予相应的处罚。”潘云敏
说，由于交通管理部门仅有行政执法权，
没有强制执法权，使得部分黑出租车主有
恃无恐，阻挠执法、暴力抗法等现象时有
发生。

“由于很多黑出租是报废、组装、拼装
的废旧车辆，被查后从业人员弃车而逃，变
本加厉地将罚款通过非法经营手段捞回，
形成黑出租治理的恶性循环。”潘云敏说。

潘云敏说，政府有关部门用经济主
体限制、总量控制和租价管理等约束条
件和管理方法在控制出租车保有量，严
把出租车质量、规范出租车服务、强化出
租车行业管理等方面取得一定效果。但
不能忽视主体市场需求这个根本点。

“从遵循市场经济的原则出发，按照
市场经济规律办事，彻底放开城市出租
车市场，取消或大幅度降低出租车准入
门槛，应该是标本兼治，根除和彻底解决
黑出租问题的根本出路。鉴于实际情况，
现阶段我比较倾向‘有条件扩容出租车’
这个方案，这是既能缓解出行难，又不至
于造成出租车行业无序扩张、管理难度
进一步加大的后果，是一种较为稳妥的
双赢方案。”潘云敏说。

烟台市政协委员、烟台留学人员创
业园区管理服务中心副主任纪华芹说，

“要放开市区出租车经营区域限制，市区
的概念不能仅局限于芝罘区和莱山区。
不能人为地划定出租车的经营范围，返
回福山区、开发区的出租车不允许捎客
人，只会浪费社会资源。”

谈现状：

正规出租车数量

满足不了市民出行需求

谈困境：
黑车整治陷入
取证难、处理难困境

谈对策：
尊重市场规律
放开出租车市场

本报记者 蒋大伟

打车软件盛极一时，“专车”进入出租车市场，这些使得“出租车”成为今年
的两会热词。两会期间，有关市区黑出租整治和出租车市场管理的提案成为委
员们讨论的热点。缥
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市人大代表程伟华：

能否连续三年

每年增加10%出租车

网友心声：

网友Sylvia袁周率：正规出
租车太少了，还挑活，必须要严
格治理。再就是他们交接班时
间正好是高峰期，几个出租车
公司能不能错开时间，高峰期
根本打不到车，只能打黑车了。

网友Vantablack：乘客篇：1 .

黑车、克隆车太多，维权和安全
难保障。2 .车站起步价以内被拒
载。3 .燃油费1 . 6元很尴尬。的哥
的姐篇：1 .黑车、克隆车太多，乘
客分流。2 .份子钱太高，且无五
险一金。3 .燃油费1 . 6元很尴尬。
建议：1 .严打黑车，维护司机和
乘客的正当权益。2 .提高司机待
遇。3 .将燃油费调整到整数。

网友tsbclkz：烟台正规出租
车的数量不足，供不应求，何不
分蛋糕，考虑与黑出租共分市
场。何况黑出租的治理始终是
治标不治本，建议制定合理合
法的规定来规范黑出租的营业
活动，让他们与正规出租车共
存。

网友刘不二LT：出租车也
就是在上下班高峰期感觉格外
少。出租营运车辆别的时间段
空车情况还很多。从来不坐黑
车，不安全，没保障。
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